

## Los rojos dedicaron el día de ayer a atacar durísimamente y con grandes masas todos los frentes, siendo sangrientamente rechazados en todas partes

### Solo en el frente de Madrid llevaron a cabo catorce ataques, con toda clase de elementos, pero nuestras heroicas tropas los rechazaron, inutilizándoles ocho tanques, cogiéndoles muchos prisioneros y causándoles más de 2.800 muertos

«TODOS — DICE EL BOLETIN DE INFORMACION DEL CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO, AL HABLAR DEL COMPORTAMIENTO HEROICO DE LAS TROPAS — CUMPLIERON CON SU DEBER, SUPERANDOSE Y ACOMETIENDO AL ENEMIGO DESPUES DE RECHAZARLO».

En el frente aragonés sufrieron también los rojos una gran derrota, y en el de Asturias se les destruyó completamente dos batallones y en Andújar se le destruyeron cuatro aviones. — La aviación enemiga bombardeó hospitales y ciudades abiertas de la zona nacional. — Atentado en Valencia contra el Ministro de Estado rojo. — «Parece — dijo anoche, en su charla, el general Queipo de Llano — que el Gobierno de Aguirre trata de venir a nosotros».

## Saludo a Franco

## ¡Arriba España!

### Boletín de información del Cuartel general del Generalísimo

El de anoche

Noticias llegadas hasta las 20 horas del día 9 de abril 1937:

#### EJERCITO DEL NORTE:

Quinta división: El enemigo, después de gran concentración de elementos de artillería, aviación y hombres en la Sierra de Alcubierre, atacó durante nuestras posiciones, logrando poner pie en una de las avanzadas en la que habían perecido heroicamente los 60 falangistas que la defendían, posición que fué recuperada por las tropas nacionales en brillante contraataque.

Sexta división: En todos los frentes de Santander y Vizcaya, son numerosos los milicianos y familias que se pasan a nuestras filas.

Octava división: Ataque enemigo sobre Rivelles y líneas de defensa de Oviedo, ha sido rechazado, con grandes pérdidas para el enemigo. Sólo en el sector de las Adoratrices, han sido destruidos dos batallones rojos. Nuestras fuerzas salieron en persecución del enemigo en el frente del Cementerio, contraatacando y ocupando sus posiciones.

División de Avila: Sin novedad.

División de Soria: Sin novedad.

Cuerpo de ejército de Madrid: A las 20 horas de anoche, el enemigo, que sabíamos había concentrado, desde dos días antes, frente a la primera división, sus mejores fuerzas, desencadenó una serie de ataques en todo él, apoyado por artillería, tanques en gran número y armas automáticas, siendo rechazado con gran energía por todas las fuerzas. Los seis ataques tuvieron lugar hasta el amanecer de hoy. Desde las seis horas hasta las diez y nueve, la lucha ha sido heroica, por la gran cantidad de enemigos, número de carros, intensa preparación artillera y constantes bombardeos de la aviación roja que pretendió romper nuestras líneas, llevando su esfuerzo principal sobre la Cuesta de las Perdices y la Casa de Campo. Tuviron lugar, durante el día de hoy, otros ocho ataques, de cuya magnitud, así como del espíritu heroico de nuestras fuerzas, da idea el que a la hora de dar el parte, el número de muertos hecho al enemigo puede afirmarse pasa de 2.800, habiéndosele inutilizado ocho tanques.

La lucha se llevó en algún sector, como en el de la Cuesta de las Perdices y Cerro del Águila, a extremos tales que nuestras fuerzas esperaron, sin disparar un tiro, hasta tenerlos cerca. En uno de los sectores, el ataque lo efectuaron, tras preparación artillera, llevando delante de la infantería 26 tanques, que llegaron hasta dos metros de nuestras líneas. Nuestras fuerzas saltaron de las trincheras, lanzándose sobre el enemigo, que huyó, dejando 700 cadáveres. El espíritu de las tropas y de la Falange supera a todo heroísmo. Ni un solo puesto vació; todos cumplieron con su deber, superándose y acometiendo al enemigo después de rechazarlo.

Han actuado gran número de batallones internacionales, cogiendo muchos prisioneros de cuyas declaraciones se deduce que la mayor parte de aquéllos son rusos, checoslovacos y dinamiteros de Asturias. El castigo que el enemigo ha sufrido ha sido durísimo, demostrándole el hecho de que, a la hora del parte, no suena ni un solo tiro en el frente de combate.

En el sector de Carabanchel, esta mañana, tras de la voladura de una mina en el pueblo del mismo nombre, atacó el enemigo en la carretera de Extremadura, siendo rechazado en toda la línea, después de haber sufrido gran cantidad de bajas, muchas de las cuales quedaron sobre el terreno.

#### EJERCITO DEL SUR:

En los frentes de Granada, troteos, pasándose a nuestras filas tres milicianos. En el sector de Motril, el enemigo intentó establecer una posición frente al Conjuro, impidiéndose por nuestras fuerzas. Más tarde atacó, siendo rechazado con bajas y perseguido por nuestra artillería.

Córdoba: Las columnas de Peñarroya y Puerto Calatraveño, fueron hostilizados sin consecuencias. En la columna de Villaharta, el enemigo atacó el puesto de Chimaro, siendo rechazado y dejando en nuestro poder 70 muertos y 44 fusiles.

#### ACTIVIDAD DE LA AVIACION:

En el aire, nuestra aviación destruyó, en Andújar, cuatro aviones.

La aviación enemiga, en criminales incursiones sobre las poblaciones tranquilas de la retaguardia, ha bombardeado, causando bajas, en el personal de la Cruz Roja, mujeres y niños, los siguientes puntos: Hospital Militar de Melilla, alejado de todo objetivo militar, causando bajas en el personal médico, enfermeras y servicios del hospital; en el de Córdoba, con bajas entre los familiares de los soldados heridos, que les estaban visitando; en el de Valladolid, causando 40 bajas, 30 de ellas de niños, 6 de mujeres y las 4 restantes de hombres. También bombardeó lugares de esta población alejados de todo objetivo de importancia militar. En Zaragoza, bombardeó el casco de la población, donde mató a una mujer y a una niña. Todas estas poblaciones están, como se ve, alejadas de los frentes de combate.

Salamanca, a 9 de Abril 1937.

De orden de S. E. — El General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

## ¡Buenas noches, señores!

«El gobierno de Aguirre trata de venir a nosotros»



¡Buenas noches, señores! A medida que nuestras fuerzas van avanzando en dirección a Bilbao, aumentan las disputas entre los partidos del frente popular. Sabido es que no existe gran armonía entre la C. N. T. y la F. A. I. con el Gobierno. Parece que el gobierno de Aguirre trata de venir a nosotros; claro que no son todos y este gobierno ha dado una nota en la que dice que no está dispuesto a tolerar imposiciones de nadie y menos en estas circunstancias, en que todo el mundo está obligado a cumplir con su deber. Tengan cuidado los separatistas, pues un tonto, cuando pretende demostrar que tiene energía, es tan fiero que muere. Claro que Aguirre es un marxista y no ha perdido aquellos sueños de grandeza que le hacían tener aquel espíritu guerrero que le valió el apodo de «El Napoleón». ¿Qué pena que este Napoleón va a quedarse otra vez en aprendiz de confitero. ¿Y qué va a hacer de las botas de montar y aquel calzón tan bonito que se hizo para presumir? Pero repito que, con esta tuerca que se apoderó de él, es necesario que los separatistas tengan mucho cuidado.

Los hijos de Mijas, encañados en Egipto

Mijas me está demostrando que es un marxista. Resulta que lo es, aunque yo creía que no lo era sinceramente. Resulta que es marxista porque es el tío más encañado que he conocido, y deja pequeño al Cordeiro. Mijas tiene un hijo, es decir, ocho hijos, pero tiene uno de quien no pudo sacar partido y resultó un niño del que no se pudo sacar nada. D. c. dio mandarle a América; pero no pudo hacer plata; pero cuando vino el Movimiento y su padre llegó a ser una personalidad, le buscó un encañito y le dió el Consulado de España en Alejandría. Mijas tenía otro hijo de 20 años y se enteró que estaba vacante el cargo de Ministro Plenipotenciario en El Cairo y, a pesar de que sea menor de edad, ha dado este cargo a su segundo hijo; pero, además de ocho hijos, tiene Mijas una hija que está casada con un individuo que no anda sobrado de pesetas y también tenía que dar un cargo a su yerno, y le ha dado el cargo de agregado comercial en la Embajada de Alejandría. No termina aquí, sino que ha mandado a toda la familia, mujer y demás hijos, a vivir en la Embajada de Alejandría.

Las derrotas que están sufriendo en Vizcaya, dicen que son debidas al Jefe que había organizado la defensa y que, al pasarse a nuestras líneas, ha entrado a los nacionalistas en donde existían estos elementos de defensa y nos ha puesto en conocimiento de cada fortificación y así nosotros las tomamos con facilidad. Pero es el caso que estos días no querían reconocer esta derrota y hablaban del heroísmo de sus milicianos. Ante la potencia de nuestras fuerzas, los vascos y montañeses ponen sus barbas en remojo y parece ser que ese monstruo del saqueo, el que ha batido el record del robo de bancos, González Peña, ha volado de Asturias a Valencia para pedir al Gobierno que preste auxilio a las poblaciones del Norte, que, en otro caso, están expuestas a caer en poder de los fascistas. ¡Y caerán! ¡Ya veréis como caerán! El Canallero ha contestado, seguramente lo mismo que contestaba hace días a Aguirre cuando pedía auxilio; pero, en cambio, los anarco-sindicalistas están haciendo una campaña contra él en Valencia, porque dicen que eso de ir a pedir auxilio, es un pretexto para escaparse de Asturias y para escaparse de sus partidarios cuando corren peligro, que, por el mismo medio que ha salido de Asturias, se servirá, probablemente, para escaparse al extranjero, y bien tonto será si no lo hace, porque hoy Peña es conservador; no en balde robó 18 millones el año 34 y ahora, en el año 36, robó también 14 millones más; aunque no le hayan quedado más que las comisiones de los distintos saqueos, es natural que se sienta conservador de dinero y de la vida, y por eso quiere conservarla y vivir tranquilamente del producto de sus robos. Es todo un marxista.

Se prohíbe en Valencia la venta de periódicos barceloneses

Más niños a Rusia

Hoy publican las radios marxistas una nota diciendo que envían otros 4.000 niños hacia Rusia. A este respecto, debe recordarse lo que dije otra vez o sea que estos niños no podrán volver a España y de ello deben tomar nota los padres.

Suizos que pretendían dirigirse a los rojos de España, procesados

En Suiza, han sido procesados 27 ciudadanos por haberse inscrito en una oficina a fin de partir para Francia y pasar después a España a luchar al lado de los rojos. Así es como proceden las naciones serias y dignas.

La «neutralidad» de Francia

El «Giornale d'Italia», tratando del asunto de la no intervención, dice que Francia está faltando a este pacto, y en el número correspondiente al día de ayer dice que esta semana han pasado por la frontera 150 oficiales rusos, que han llegado a España, 220 tanques, 241 camiones, 28 aviones, etc., y en el puerto de Barcelona, según afirman, hay varios submarinos soviéticos. El General termina leyendo los partes y la lista de donativos.

## Corporativismo

### Funcionamiento de la corporación

I V

Dada la diversidad de atribuciones y poderes, que competen a la «corporación» conforme indicamos, será conveniente que en el seno del Consejo Corporativo se constituyan diversas secciones que se repartan el trabajo a realizar.

Más, supuesta la conexión que existe entre las cuestiones económicas, sociales y financieras, será conveniente que los acuerdos o determinaciones de las distintas secciones, sean sometidas al pleno del Consejo Corporativo.

No se pueden señalar apriorísticamente cuantas y cuales secciones deberá haber en el Consejo de las distintas corporaciones. La naturaleza y las condiciones específicas de cada profesión serán las que aconsejarán en cada caso particular cuantas y cuales secciones convendrá constituir.

Por vía ordinaria, Mr. Eugenio Duthoit, Presidente de las Semanas Sociales de Francia prevé en el Consejo corporativo estas cuatro Secciones

1.ª La Sección económica, que deberá examinar las cuestiones relacionadas con el «quantum» de la producción; reglamentará la cantidad a producir; fijará precios y atenderá a la venta de los productos. La Sección económica estará compuesta de jefes de empresa.

2.ª La Sección del Trabajo estudiará los problemas que nacen de los contratos colectivos del trabajo, determinará las bases de trabajo, salarios, etc., y vigilará para que dichas bases no sean letra muerta. Las infracciones serán debidamente sancionadas. La Sección de Trabajo social será mixta y paritaria.

3.ª La Sección Financiera tratará de todo lo concerniente a la gestión del patrimonio corporativo (cooperativas de producción, de consumo, fondos para obras y seguros sociales, etc., etc.) y al financiamiento de las empresas. Formarán la Sección Financiera los jefes de empresa, los técnicos y los contables.

4.ª La Sección Técnica examinará los problemas técnicos de la profesión como son los relativos a la organización científica del trabajo. En esta sección tendrán puesto preferente los ingenieros; también estarán representados en ella los patronos y los obreros.

De estas cuatro secciones, son sustanciales las dos primeras o sean: la Sección Económica reguladora de la producción; y la Sección Social o de Trabajo, que resolverá las cuestiones relativas al trabajo.

#### Instituciones

Para el mejor cumplimiento de sus fines y para el más sólido desarrollo de la misma corporación, deberá confiarse a las organizaciones corporativas, la dirección y administración de ciertas instituciones sociales muy beneficiosas, o mejor dicho, indispensables para la profesión.

He aquí un pequeño esquema de las principales instituciones que deben encomendarse a las corporaciones:

1.ª Cajas Compensadoras. — Siendo el llamado salario familiar relativo, el debido al obrero por justicia verdadera, y no pudiendo los patronos individualmente considerados resolver el problema de dicho salario, la organización corporativa ofrece un camino muy llano para ello.

No hay duda que agrupando las corporaciones profesionales a todas las empresas del ramo, y a todos los obreros y a patronos tienen muchas más ventajas para organizar Cajas Compensadoras, que los patronos no organizados.

Confíandose, pues, a las corporaciones profesionales, la organización y

gestión de grandes cajas compensadoras, se seguirán más positivos resultados, que beneficiarán tanto al patrono como al obrero.

2.ª Escuelas profesionales. — A nadie interesa tanto como a la misma profesión contar con numerosos técnicos, desde ingenieros hasta obreros que mantengan o eleven el prestigio de las empresas. Los gobiernos modernos, percatados de que la evolución económica de los tiempos presentes requiere mucha técnica, han creado escuelas profesionales o escuelas de trabajo, que enseñan a jóvenes obreros los conocimientos necesarios de mecánica y de otras ciencias útiles al oficio, que los disponen para ascender a la categoría de oficiales.

No cabe la menor duda que estas escuelas profesionales serían mucho más eficaces, si estuviesen organizadas por la misma profesión, que, más conocedora de las necesidades propias, y más interesada en la capacidad de sus dirigentes, reuniría más garantías, que las que ofrece el Estado, para organizar dichas escuelas.

A juicio de La Tour du Pin, todas las corporaciones deberían introducir para sus miembros el diploma de capacidad.

Sabido es que las antiguas asociaciones gremiales mediante los exámenes profesionales mantuvieron, durante siglos, el prestigio del oficio. Las modernas corporaciones, con la creación de escuela de trabajo y con la introducción de pruebas de idoneidad podrían también garantizar la suficiencia técnica de sus miembros.

3.ª Seguros sociales. — Hoy día se admite comúnmente que «el salario vital, que comprende la subsistencia del trabajador y su familia, el seguro de accidentes, enfermedad, vejez y paro, es el salario mínimo debido en justicia por el patrono» (Código Social de Malinas, 1936). Es decir: los seguros sociales forman parte del salario justo.

Ahora bien: ¿no parece más obvio y más razonable, que sea la misma profesión la que organice los seguros sociales en vez del Estado?

La corporación profesional como entidad que conoce exactamente los riesgos de su profesión, administrando su propio dinero y teniendo para la administración y custodia de fondo, maravillosamente su función de dos sus propios funcionarios, intermediaria entre el individuo y el Estado, ahorraría a éste muchos trabajos y muchos gastos y la eficiencia de los seguros sería incomparablemente mayor.

4.ª Instituciones de asistencia. — No bastan las obras de justicia, sino que aún hay que añadir las de asistencia y caridad (cocinas gratuitas, dispensarios, orientación profesional, enfermeras visitadoras, colonias escolares, libros, revistas, etc., etc.).

Como que nadie tan interesado en el bienestar de los obreros de un ramo determinado, como las empresas a cuyo servicio consagran su actividad, ningunas entidades más aptas para organización de obras de asistencia como las mismas corporaciones profesionales.

#### Patrimonio corporativo

Para fundar y sostener sus instituciones sociales deberá la corporación poseer bienes propios.

El fondo corporativo deberá nutrirse de cuotas o aportaciones patronales y obreras proporcionales a la importancia de las empresas y de los salarios percibidos. Podrá el fondo corporativo ser subvencionado por el Estado, la Provincia y los Municipios u otras entidades que se preocupan del bien social.

B. Quetglas Gayá, Pbro.

Palma — Abril de 1937.

(Continuará)



¡SAN JOSE, EN VUESTRO PATROCINIO... DADNOS LA VICTORIA!

Unamos nuestras oraciones a los avances bríosos de nuestros soldados y milicias, acudiendo a los triduos preparatorios para la fiesta del Patrocinio de San José, que este año se celebrará el 14 de Abril.

Comandancia Militar de Baleares

ORDEN GENERAL DEL DIA 8 DE ABRIL DE 1937

I. - Consejo de Guerra

A las diez y seis horas y treinta minutos del próximo lunes, día 12 del actual, y en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta capital, se reunirá el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza que ha de ver y fallar la causa número 18 del año 1936, instruida por el Comandante de Infantería Juez don Francisco Aguacil Roca, contra el paisano Juan Vicens Maymó, por el delito de adhesión a la rebelión.

Dicho Consejo quedará constituido en la siguiente forma:

Presidente. - Teniente Coronel de Infantería don Guillermo Homar Reynolds.

Vocales. - Capitán de Infantería don Eduardo Carratalá Eguia; otro, don Antonio Nicolau Sala; otro, don Andrés Alós Cifre; Capitán de Artillería don Matías Calafat Gelabert; otro, don Rafael Boloxi Villalba.

Suplentes. - Capitán de Infantería don Felipe Colom Xamena; Capitán de Ingenieros don Juan Font Maymó.

Vocal Ponente. - Teniente Auditor de primera, con destino en la Auditoría de Guerra de Baleares don Antonio de la Rosa Mayol.

Fiscal. - El Jurídico Militar de esta Comandancia o su delegado.

Defensor. - Capitán de Artillería don Pedro Socías Sampol.

Con arreglo al artículo 566 del Código de Justicia Militar, quedan invitados para asistir a dichos actos todos los señores Jefes y Oficiales francos de servicio.

II. - Conductores automovilistas

En el Boletín Oficial del Estado nº 155 de fecha 24 de marzo último se inserta la siguiente orden:

Al objeto de disponer de la estadística completa de conductores automovilistas y utilizar de éstos el contingente preciso a las necesidades militares actuales, he resuelto:

Primero. - Todos los que tengan carnet de conducción y estén comprendidos entre los 18 a 35 años quedan obligados a efectuar su revisión en un plazo de 15 días hábiles, a partir de la publicación de esta orden en el Boletín Oficial del Estado, bien entendido que el incumplimiento de la presente disposición lleva consigo la anulación del referido carnet, sin que en lo sucesivo pueda obtenerlo nuevamente.

Segundo. - La mencionada revisión se efectuará, para el personal militar, en las oficinas de las Comandancias de los Parques Divisionarios de automóviles, las cuales remitirán a esta Secretaría las relaciones de revisión en las que deben figurar el nombre y dos apellidos del poseedor del carnet, edad, tiempo que lleva en posesión del mismo, profesión y centro por el que fué expedido. Para el personal militar las relaciones con igual formulario, las remitirán los Jefes de las unidades respectivas.

Tercero. - Todos los conductores que deseen pertenecer al servicio de automovilismo, solicitan del Jefe del mismo la inclusión en aquel median-

te instancia que elevarán a dicho Jefe, el cual una vez realizada la oportuna selección remitirá a esta Secretaría las relaciones de los admitidos para su inserción en B. O.

Cuarto. - El personal que sabiendo podrá conducirlo mediante examen teórico-práctico realizado ante el Jefe del Parque de Automóviles Divisionario y Oficiales en quienes delegue. Las relaciones de conductores a quienes se hayan expedido nuevos carnets serán remitidas a esta Secretaría de guerra, en la forma expuesta en el artículo segundo, por los Jefes de los Parques Automovilistas que los expedieren.

Quinto. - Los Cuerpos, Centros y Dependencias militares remitirán, a la brevedad posible, estado formulado como indica el artículo segundo, del personal de los mismos que presta servicios de conductor - Burgos 22 de Marzo de 1937. - El General Jefe. - Germán Gil Yuste.

Lo que de orden de S. E. se publica para general conocimiento. El Teniente Coronel Jefe de E. M., Carlos Marín de Bernardo

Servicio de Plaza para hoy

Jefe de día. - Comandante de Artillería don Luis Feliu Fons.

Imaginaria. - Comandante de Infantería don Antonio Fernández Hidalgo.

Visita Hospital. - Primer Capitán de Infantería.

ORDEN GENERAL DEL DIA 9 DE ABRIL DE 1937

I. - Consejo de Guerra

A las diez y seis horas y treinta minutos del próximo martes día 13 del actual y en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta capital, se reunirá el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza que ha de ver y fallar la causa número 124 del año 1936, instruida por el Comandante de Infantería Juez don Luis Moragues Cabot, contra los hermanos, paisanos, Gabriel y Antonio Llull Bauzá, por el delito de ofensa de obra a fuerza armada.

Dicho Consejo quedará constituido en la siguiente forma:

Presidente. - Teniente Coronel de Artillería don José Enseñat Martínez.

Vocales. - Capitán de Infantería don Pedro Alemany Marimón; otro, don Felipe Colom Xamena; otro, don Marcelino Mestre Rosales; Capitán de Ingenieros don Juan Font Maymó; Capitán de Artillería don Enrique Fernández de Córdoba.

Suplente. - Capitán de Infantería don Eduardo Carratalá Eguia; Capitán de Artillería don Raimundo Montis Villalonga.

Vocal Ponente. - Teniente Auditor de primera, con destino en la Auditoría de Guerra de Baleares don Antonio de la Rosa Mayol.

Fiscal. - El Jurídico Militar de esta Comandancia o su Delegado.

Defensor. - Teniente de Infantería don Juan Antelm Riera.

Con arreglo al artículo 566 del Código de Justicia Militar, quedan invitados para asistir a dicho acto todos los señores Jefes y Oficiales francos de servicio.

El 14 de Abril-Fiesta del Patrocinio de San José

¡Católicos mallorquines! No olvidéis que el próximo miércoles, 14 del actual, triste aniversario de la malvada República, es este año, la fiesta del Patrocinio de San José.

Bajo el Patrocinio del Santo Patriarca, acaba de poner en su última Encíclica, S. S. Pío XI, la guerra o Santa Cruzada contra el Comunismo mundial. ¡Ojalá que todos los españoles, como un solo hombre, el 14 del actual eleven fervientes plegarias al Santo Patrono de la Iglesia y le obliguemos, por así decirlo, a que sintamos su eficaz protección, dándonos señaladísima victoria contra el común enemigo, y, cuanto antes, el más completo y definitivo triunfo contra el infernal marxismo, en España y en todo el mundo!

Hagamos, en este sentido, cuanto nos sugiera nuestro ardiente amor a la Iglesia y a la Patria.

Y puesto que apenas si hay tiempo para más, se hará un triduo de rogativas, el próximo domingo, lunes y martes, en preparación a la fiesta del miércoles.

Sean tres días de oración y penitencia, pública o privada, pero intensa y continua, cuanto cabe, y culmine todo, si así pareciere, con fervorosa Comunión y bendición de Su Divina Majestad...

Por la Iglesia y por la Patria, todos a conseguir del Santo Patriarca la más pronta y definitiva victoria y con ella la paz y una España grande en todo el sentido de la palabra. ¡Gloria a San José, Patrón de la Iglesia! ¡Viva España!

nos sugiera nuestro ardiente amor a la Iglesia y a la Patria.

Y puesto que apenas si hay tiempo para más, se hará un triduo de rogativas, el próximo domingo, lunes y martes, en preparación a la fiesta del miércoles.

Sean tres días de oración y penitencia, pública o privada, pero intensa y continua, cuanto cabe, y culmine todo, si así pareciere, con fervorosa Comunión y bendición de Su Divina Majestad...

Por la Iglesia y por la Patria, todos a conseguir del Santo Patriarca la más pronta y definitiva victoria y con ella la paz y una España grande en todo el sentido de la palabra. ¡Gloria a San José, Patrón de la Iglesia! ¡Viva España!

II. - Aprobación de presupuestos

Orden de 17 de Septiembre de 1936. (núm. 162) Intendencia ("Boletín Oficial de la Junta de Defensa" núm. 25).

Teniendo en cuenta la conveniencia suma de efectuar con la mayor rapidez las numerosas compras de artículos y efectos para el Ejército, y considerando que en la mayor parte de los casos ello se verifica por orden de las Autoridades Divisionarias, que son las que por estar en contacto con las tropas pueden apreciar mejor en todo momento sus necesidades, se hace preciso conceder a aquéllas una prudencial amplitud, para que sin necesidad de consultas dilatorias puedan aprobar las propuestas que les hagan los Jefes de los distintos servicios.

En vista de lo expuesto, la Junta de Defensa Nacional ha resuelto: Artículo primero. - Se concede a los Generales de las Brigadas, a los jefes de Ingenieros, Intendencia y Sanidad, y a los Coronales Jefes de las Intendencias Divisionarias, la facultad de aprobar gastos de sus respectivos servicios y tropas, hasta la suma de pesetas 50.000.

Artículo segundo. - Los que pasando de la cifra indicada no rebasen la de 100.000 serán aprobados por los Generales de las Divisiones, el del Ejército del Africa y las Comandancias Generales de Baleares y Canarias.

Artículo tercero. - Los que excedan de 100.000 pesetas, serán remitidos por las Autoridades citadas en el artículo primero de la Intendencia General del Ejército de operaciones, quienes con su informe lo enviarán a la omisión Directiva del Tesoro Público, para la resolución que proceda.

Lo que de Orden de S. E. se publica para general conocimiento y cumplimiento. El Teniente Coronel Jefe de E. M., Carlos Marín de Bernardo

Colegio del Sagrado Corazón

La reunión de las Hijas de María entrará lugar el martes, 13 del corriente.

El auto que hace el servicio del Colegio estará a su disposición a las 4'15 en la Plaza de Sta. Eulalia y a las 4'30 en la Avda. de Antonio Maura, frente al Hotel Alhambra.

Ida y vuelta: 0'75 ptas.

COMPRARIA RADIO

de ocasión, en buen estado. - Dirigirse: Pl. Sta. Eulalia, 10.

Sociedad de Sras. de San Vicente de Paúl

El Domingo día 11 del actual tendrá lugar la Comunión general a las siete y media en la iglesia de Montesión (capilla de las Reliquias).

A las seis de la tarde, se reúne la Junta general en la misma iglesia que será presidida por el Rdo. señor don Antonio Rodilla.

Se ruega encarecidamente la asistencia a dichos actos.

Distribución de jornales en la Escuela de Trabajo

Hoy, sábado, a las cinco y media de la tarde, tendrá lugar en la Escuela de Trabajo de Palma, la distribución de jornales a los alumnos más aventajados de los diferentes cursos, correspondiente al mes próximo pasado.

A dichos alumnos se les llega a abonar el mismo jornal que disfrutan en sus respectivos talleres u oficios; con lo que, a más de ver aumentada su cultura, asistiendo a las clases de la Escuela, van aumentando su salario.

Se ruega asistan a dicho acto, todos los alumnos matriculados o que piensen matricularse en el corriente curso.

Edicto

Don Diego Pascual Bauzá, Teniente Coronel de Artillería, Jefe Militar Eventual de la Comandancia Militar de Baleares.

Por el presente ordeno y hago saber: que en la pieza separada de responsabilidad civil del condenado Antonio Vallespir Terraza ex Teniente de Carabineros, se ha decretado el embargo sobre toda clase de bienes del mismo, para cumplimiento de sentencia firme impuesta en Consejo de Guerra de Oficiales Generales, y por el presente ordeno a los Notarios, Registradores de la Propiedad, Bancos, Corredores de Comercio, Banca Bolsa y todas las Entidades y particulares que tengan por embargados dichos bienes, no autorizando ninguna transmisión o gravamen de los mismos, ni efectuando pago alguno bajo la prevención de ser tenidos nulos, debiendo entregar a este Juzgado sito en el Cuartel de Caballería el importe de todos los bienes, créditos y valores que sean de la pertenencia del mismo.

Palma, 5 de Abril de 1937.

Junta Provincial de Subsidio pro Combatiente

En virtud de Decreto del Gobierno General del Estado Español número 174 de fecha 21 de enero último y Orden ampliatoria de 3 de febrero, ha quedado constituida en esta capital la Junta Provincial de Subsidio Pro Combatiente en la forma siguiente.

Presidente Delegado del Excmo. Sr. Gobernador civil de la provincia Itrmo. Sr. D. Jaime Obrador, Presidente de la Diputación. Vocales: D. Juan Nadal Guasp Delegado del Itrmo Sr. Delegado de Hacienda; D. Juan Fiol Conrado, Delegado del Itrmo. Sr. Alcalde de Palma; D. José Vich Quetglas, Representante de la Cámara de Comercio, Industria y Navegación de Palma.

Secretario, D. Juan Bauzá Guañabens.

La expresada Junta tendrá su despacho oficial en el Palacio de la Diputación.

Falange Femenina a la mujer mallorquina

No son ganas de molestar diciéndoles que si véieseis la violencia que tenemos que hacernos para ir con tanta frecuencia a abusar de vuestra amabilidad; pero es que esas personas que se quejan diciendo que están abrumadas de tanto que se les acusa, es verdaderamente que aún no se han dado cuenta de lo que acontece en España, no piensan que no sólo los que luchan en los frentes salvan nuestra Patria, aquí, lejos, en silencio, podemos hacer tanto!

El sacrificio de un capricho, una

¡SOLDADOS y MILICIAS!

TANTO DE FALANGE, REQUETE, Y PAISANOS

¡AL TERCIO!

¡ESPAÑOLES y EXTRANJEROS!

La Legión va siempre en vanguardia y siempre llegó donde el mando dispuso.

El recuerdo de la vida de legionario llenará de orgullo vuestro porvenir, borrará las amarguras del pasado, y sus heroicos lances será vuestro limpio blasón de caballero.

Como en las Guerras de Flandes

Podéis llegar a Jefes del Tercio

Tendréis alimentación sana y abundante. Vestuario de buena calidad, práctico y vistoso. Primas de enganches muy crecidas y aumento de haberes por años de servicio. Los LEGIONARIOS son los soldados del Ejército mejor retribuidos, los de mejor porvenir. Los que aspiréis a la gloria; los que deseeis lugar de olvido, de redención, de lucha; los que busquéis aventuras y aspiréis a ostentar galones, estrellas, cruces, o a ganaros en las luchas el mejor título de caballeros. Podéis alistaros por la actual Campaña, hacerlo es contribuir al Glorioso Movimiento Nacional.

¡LA LEGION OS ESPERA!

¡ALISTAOS EN LA LEGION!

EL BANDERIN DE ENGANCHE ESTABLECIDO

Estanislao Figueras, 22, Palma.

Primas de enganche

Por TRES años: 400 pesetas, distribuidas en la siguiente forma: 200 pesetas al ingresar, al segundo año 100 y al tercero 100. Por CUATRO años: 500 pesetas distribuidas en la siguiente forma: 250 pesetas al ingresar, al segundo año 83'33, al tercero 83'33 y al cuarto 83'34. Por CINCO años: 700 pesetas distribuidas en la siguiente forma: 350 pesetas al ingresar, al segundo año 116'66, al tercero 116'66 y al cuarto 116'68.

A partir del quinto año percibirán 400 pesetas más, distribuidas en dozavas partes.

Haber diario

Table with 4 columns: Year, Food, Clothing, Total. Rows for First and Second year, and Fifth year.

Tercero y Cuarto año

Table with 4 columns: Year, Food, Clothing, Total. Rows for Third and Fourth year, and Tenth year.

En campaña el haber en mano de los legionarios aumenta 0'60 y el de los corchetes y cabos 0'85 diariamente.

HABERES DE CLASES: Sargentos, 631'00 pesetas al mes; Brigadas, 755'00; Subtenientes, 909'00. Estos sueldos mensuales aumentan cada cinco años en 62'50 pesetas más.

golosina, un ahorro, pueden llevar la alegría a muchos hogares, y el mensaje de nuestro recuerdo y de nuestra delicadeza a esos muchachos que por nosotros soportan toda clase de peligros, de incomodidades, y verdad que si pensáis en ello, todo os parecerá poco, y no torceréis el gesto, cuando nuestras muchachitas os pidan algo?... Muchos os hemos pedido, pero ahora nuestros afanes se dirigen a otra obra sublime que tengo la seguridad que será para vosotras en la que pondréis todo el empeño de superaros. Auxilio de Invierno llama a vuestro corazón, y os dice que en Mallorca hay un verdadero enjambre de niños que carecen de todo, que los pobrecillos, por miseria, o por ser huérfanos, no saben de una alimentación sana, de un cuidado exquisito, que ahora y gracias a vuestro apoyo podrán tener.

Pensar en unos comedores llenos de luz y de sol, que serán salud y alegría para esos; ¡Tienes tú hijos? ¡Has pensado que si Dios no te protege, hoy tus hijos podrían encontrarse en otros pueblos y carecer de todo? ¡Piensas el consuelo que sería para tu corazón el saber que "Auxilio de Invierno" cuidaba de darles lo que tú no podías?... Y si no tienes hijos, tienes alma, y el alma de la mujer española es toda ternura y por lo tanto quiere a los niños. ¡Por quién mejor puedes hacer un pequeño sacrificio? "Auxilio de Invierno" tiene la certeza de que tú serás la más entusiasta colaboradora y en ti confía y tú, al ayudarnos, sentirás la intensa alegría que da el deber cumplido.

¡Arriba España!

Conferencias de San Vicente de Paúl

Se invita a todos los señores socios de esta Conferencia a la Misa de Comunión general que se celebrará mañana, domingo, a las ocho, en la iglesia de la Misión, y a la reunión general que tendrá lugar a las cuatro de la tarde en la Residencia del mismo convento.

Juventud Antoniana

Esta Congregación tendrá Misa de Comunión general a las 8'30. Se suelta asistencia todos con la medalla.

Por la tarde, la función teatral en el local social empezará a las 4'30, para poder asistir a la conclusión de las Cuarenta Horas.

Boletín religioso

DOMINGO, DIA 11

San León, papa CUARENTA HORAS

Concluyen en la iglesia de los Padres Capuchinos en honor de la Divina Pastora y en sufragio de la difunta. - A las 7'30, Misa de Comunión general, con plática; a las 10'30, Misa mayor con sermón por el Rdo. P. Andrés de Palma, capuchino. Por la tarde, a las 6'30, rosario, Trisagio, ejercicio de la novena, sermón, Te-Deum y reserva de S.D.M.

Concluyen en la iglesia del convento de religiosas Capuchinas, dedicadas a la Divina Pastora. - A las 10'30, Misa mayor con sermón por el Rdo. don Guillermo Nadal, Pbro., y seguidamente exposición del Stmo. Por la tarde, a las 6'30, rosario, ejercicio, sermón, Te-Deum y reserva.

OTRAS FUNCIONES

En la Misa mayor de la S. I. Catedral Basílica predicará el Rdo. don Miguel Puigserver, Pbro.

En Santa Eulalia, a las 7'30, Misa de Comunión general para la Archicofradía de Hijas de María; a las 10, Misa mayor con sermón por el Rdo. don Bartolomé Guasp, Pbro. Por la

noche, rosario y ejercicio de la Visita por las Hijas de María a su Purísima Madre.

En el Socorro, a las 8, Misa de Comunión general para la V. O. T. de San Agustín. Por la tarde, a las 4, empieza el Septenario en honor de Ntra. Sra. de los Desamparados, que anualmente celebran sus Cofrades y devotos; predicará los sermones de este solemne Septenario el Rdo. P. Bartolomé Vidal, O.S.A.

VISITA

A la Virgen del Puig, en San Jaime.

LUNES, DIA 12

CUARENTA HORAS

Empiezan en la iglesia del convento de Santa Clara, dedicadas al Patrocinio de San José. - A las 7, Misa y exposición del Stmo. Por la tarde, después de la Corona, ejercicio al Sto. PATRIARCA y reserva de S.D.M.

OTRAS FUNCIONES

En Montesión, a las 8, Misa y ejercicio en honor de la Virgen del Pilar y Comunión para los Congregantes de la Virgen del Pilar.

VISITA

A la Virgen del Pilar, en Montesión.

Detención de un evadido de la cárcel

La Benemérita del puesto de Inca cuenta al señor Gobernador de la detención de un individuo, en la vía férrea de Inca a Palma, el cual se había fugado de la cárcel de Santo Domingo, de aquella ciudad, rompiendo el rejado de una ventana.

El detenido reingresó en la citada cárcel.

Legión de Flechas de F. E. de las J.O.N.S.

Habiendo sido los Flechas, Vanguardistas, Escultas, Cachorros, atentamente invitados al partido de fútbol que se celebrará, en el campo del "C. D. Patria", esta tarde a las 2'30, se hace público para que los Flechas que deseen asistir así lo hagan.

Academia de Flechas navales

Relación de los señores miembros protectores de la Academia de Flechas Navales, con expresión de las cuotas que suscriben mensualmente: Excmo. Sr. Almirante Jefe de la Base Naval de Baleares, 25 ptas.; Sr. Jefe de Estado Mayor Naval de Baleares, 15; don Martín Pou, Inspector de Falange Marítima, 100; don Juan Ferrer, 5; don Ricardo Ferragut Sbert, 3; don José Rubi Rubi, 5; don Juan Serra Bonet, 2; don Guillermo Covas Abraham, 1; don Nicollas Tuduri Pons, 5; don Jaime Salvá, 2; don Manuel Lodares Obregón, 5; don Blas Pérez Escarabajal, 5; don José Carlos Gual, 1; don Andrés Pereira Seguí, 1; don José Gómez Pérez, 0'50; don Vicente Barceló Arbona, 1; don Jorge Ferrer, 1; don Juan Torres, 1; don José Mayers Castelló, 2; don Cosme Oliver, 1; don José Acosta, 1; don Francisco Pineiro, 1; don José Cirilo, 2; don Gregorio Cirilo, 5; don José Martínez Rey, 1; don Vicente Fernández, 1; don Joaquín Gallardo Marcel, 1; don José Carrión Martínez, 1; don Juan Llabrés, 1.

Donativos. - Doña Teresa Manuel Ritz, 50 pesetas. (Continuará)

Recordamos al público que las listas de donativos y socios protectores están abiertas en el Estado Mayor Naval, Comandancia Militar de Marina

Información local

Gobierno Civil

En la mañana de ayer visitó al Gobernador Civil, para cumplimentarle, el R. Almirante C. E. Kennedy Purvis, acompañado de su Ayudante y del Cónsul inglés.

De la Alcaldía

Visitó ayer al Alcalde, señor Zaforteza, el Director de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares, D. Ramón Ferragut, para hacerle entrega de un donativo de cincuenta pesetas que el súbido británico D. William Phillips y su esposa D. Renee May Phillips han remitido para las Cocinas económicas.

Acompaña el donativo una carta en términos de gran amor a la España redimida y en ella expresan además su deseo y su esperanza de regresar pronto a Mallorca, donde anteriormente pasaron largas temporadas.

El Alcalde agradeció mucho la delicadeza y ha tenido encomiásticas frases para los donantes.

La Juventud Declamativa Palmesana, celebrará el próximo domingo, en la Asistencia Palmesana, una función teatral, poniendo en escena la comedia "Morena Clara" siendo la recaudación que se obtenga, como de costumbre, para engrosar la suscripción de las Cocinas económicas.

El industrial de Felanitx D. Alejandro Tejedor, ha regalado un magnífico jamón.

Falange Española de las J. O. N. S.

JEFATURA DE PRENSA Y PROPAGANDA

De interés para los comerciantes e industriales

Según comunicación recibida de la Sección Comercial de la Jefatura Nacional de Prensa y Propaganda, todos los comerciantes e industriales, a quienes interese artículos de propaganda de Falange Española de las J.O.N.S., deben dirigirse a esta Jefatura provincial, Sección Comercial, en lugar de hacerlo a la Nacional, como venían haciendo hasta ahora.

Palma, 9 de Abril de 1937. - El Jefe Provincial de Propaganda, Sebastián Sancho.

Concentración en Lluchmayor

Mañana, domingo, tendrá lugar en Lluchmayor, una concentración falangista.

Unos dos mil falangista de Palma y algunos del interior, se trasladarán a la vecina ciudad, para tomar parte en el desfile, junto con sus camaradas de Lluchmayor, Flechas y obreros encuadrados en el Nacional Sindicalismo.

Además, tomarán parte los soldados que cumplen sus deberes militares en Lluchmayor, Requetés y Milicias.

Los actos, a los que asistirán los altos jefes de Falange y que están invitadas las prietas autoridades, serán los siguientes:

A las 11. - Misa de campaña.

A las 12. - Desfile de Milicias.

A la 1'30. - Comida en el Santuario

A las 4. - Descubrimiento de lápidas que dan el nombre del Generalísimo Franco, del ilustre General Goded, de José Antonio Primo de Rivera, Calvo Sotelo y Ruiz de Alda, a varias calles de la ciudad.

A las 4'30. - Bendición de banderas.

A las 5. - Desfile Nacional Sindicalista.

El atesoramiento de la moneda de plata

La Guardia Civil del puesto de Art. comunica al señor Gobernador que, en un registro realizado en el domicilio del vecino de dicha localidad Juan Fuster Fuster, se hallaron, en monedas de plata, 218 pesetas, habiendo manifestado la esposa del citado Fuster que sólo tenía, de momento, unas 50.

Hípica de Mallorca

DOMINGO DIA 11 A LAS 14'30 EN PUNTO

6 GRANDES PRUEBAS A TROTE 6

Nueva Dirección Detalles por programas de mano



## «El Eco de las trincheras»

La lucha en los frentes

(Servicio de Radio Mallorca)

(Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

En el frente de Madrid, en el sector de la Ciudad Universitaria, hubo movimiento del enemigo, que fué duramente castigado por nuestras fuerzas. En Guadalajara, el enemigo intentó algún tiroteo, pero, al ser vistas las milicias rojas por nuestras fuerzas, huyeron desesperadamente, tras sufrir grave quebranto. En otro sector de este frente, la actividad del enemigo se limitó a un paqueto y tiroteos, como aquellos a que ya nos tienen acostumbrados.

Frente de Madrid: Llegó a Madrid, para conferenciar con el general Mijaz, el ministro de Marina y Aire del Gobierno de Valencia, Indalecio Prieto. El orondo socialista trató con Mijaz acerca del aprovisionamiento de la capital. El aprovisionamiento de Madrid se hace de cada día más difícil.

Frente de Vizcaya: Aunque el parte oficial denota que en este frente ha habido poca actividad, no por eso fué totalmente de descanso el día para nuestras tropas, aunque así parecía, después del formidable avance que se ha llevado a cabo durante los últimos días. El trabajo realizado por nuestros soldados durante el día de hoy ha sido el de asegurar y fortificar las posiciones anteriormente conquistadas, labor que se ha efectuado rápidamente y con gran entusiasmo. Hay que hacer notar la importancia de la ocupación del monte Gorbea Chiqui, pues hay que tener en cuenta que el manantial de agua que se desprende de este monte es el que proporciona de agua a Vitoria. También han llevado a cabo nuestras fuerzas, en el día de hoy, la recogida

y humanitaria labor de enterrar a los muertos que todavía se hallaban esparcidos por el campo. También se han podido recoger muchísimas armas y municiones, que, después de clasificadas, ingresaron en los diferentes parques.

Frente del S.: En el sector de Andújar, fué detenido un avance ofensivo iniciado por el enemigo. La sorpresa sufrida por éste, en este sector, ocasionó grandes pérdidas. En Villaharta, en donde ni por un sólo momento ha perdido nuestro glorioso Ejército la iniciativa, se propinó duro castigo al enemigo. Se le recogieron numerosos armamento y municiones. Fué disuelta también, en este sector una concentración enemiga, después de haber sido localizada y descubierta por nuestras fuerzas. En el sector de Peñarroya, un ataque de los rojos fué descubierto por las fuerzas nacionalistas, que contraatacaron fuertemente, persiguiéndoles, ocasionándoles serio quebranto y desmoralizando enormemente sus filas. En el sector de Andújar, nuestras fuerzas llevaron a cabo una descubierta, encontrándose con que cerca de nuestras líneas existía una posición marxista. Al darse cuenta de la presencia de nuestros soldados, salieron de esta posición, que fué ocupada por los nacionales, los marxistas que en ella había, que sufrieron severísimo castigo.

Frente de Asturias: En este frente, los soldados nacionalistas llevaron a cabo una ofensiva sobre una posición defendida por los rojos, causando, también, bajas vistas a los que la defendían.

## Lo que dice la Prensa barcelonesa de hoy

«Diario de Barcelona», portavoz de «Estat Catalá», dice, en su editorial de hoy: «Parece que los nacionalistas catalanes somos la niña de los ojos de los demás partidos. No hacemos nada que no sea objeto de censura... Pero, no callaremos, no; ¡cómo se ve que estos de «Estat Catalá» pintan poco!»

Dice «Solidaridad Obrera»: «La situación política continúa estacionaria. Asistimos a un embotamiento de la sensibilidad de todos los partidos, que desembocará en una situación más difícil aún».

Añade el órgano de la CNT: «El Movimiento revolucionario de 19 de

## La «Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares»

La Memoria correspondiente al año 1936

(Conclusión)

Ella hizo que, sin ningún reparo, se tomaran por los Bancos establecidos en esta capital, y por nosotros, en conjunto, 300.000 ptas. de Obligaciones del empréstito municipal de aguas, de las que a esta Caja correspondieron 40.000.

El préstamo de 500.000 que a principios de 1936 a dicho Ayuntamiento facilitó esta Caja, llevada de su deseo constante de ayudar a la clase obrera, quedó garantizado por la parte de la Patente Nacional de Automóviles a aquél correspondiente.

En cuenta de cupones pendientes de cobro, como veis, figura en el activo del Balance, que, con el inventario, someto a vuestra aprobación, el importe de los vencidos y no cobrados, y que con el beneficio líquido ya realizado en el ejercicio de que se trata, de Ptas. 195.767,79, forman el saldo de 619.190,56, que arroja la cuenta de pérdidas y ganancias.

De él acordó la Comisión Administrativa sólo de la última cantidad indicado sólo de la última cantidad indicada como beneficio ya realizado, más 2.785,60 ptas., importe de unos cupones del Empréstito Municipal de Aguas vencidos en 1936 y cobrados durante el ejercicio hoy en curso, en la siguiente forma:

	Pesetas
Fondo de reserva	50.000,00
Obras Sociales	30.000,00
Obras Caritativas y Benéficas	51.553,39
Caja de Pensiones del personal	17.000,00
<b>Total</b>	<b>198.553,39</b>

Y acordó también la Comisión Administrativa solicitar vuestra autorización para ir destinando del líquido que se cobre de los cupones de 1936 aún pendientes, el 90 por 100 a los Fondos de Reserva y de Amortización, para mayor consolidación de nuestro activo, y el 10 por 100 restante a obras sociales caritativas y benéficas, a fin de poder seguir con incremento la obra bienhechora de la Casa.

Designada fué ésta, como se dijo en la última Memoria para representar a nuestra Federación Regional en el Comité Permanente de la Confederación Española de Cajas de Ahorros Benéficas, a cuyas reuniones no ha podido volver asistir desde Mayo por los motivos de incomunicación que nadie ignora y todos lamentamos.

Honrada ha sido este último año con su elección para ocupar un puesto en la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana y nuestro representante en la misma, el que suscribe, con su nombramiento de Vice-Presidente 1.º de dicha Corporación; distinciones que sinceramente hemos de agradecer.

Y un alto honor para esta Asociación ha sido también, y una satisfacción general para Mallorca y especial para nosotros, que la testimoniaréis en vuestras actas, el ver nombrado para la dignidad episcopal a uno de los Vocales de esa Junta, el M. I. Sr. D. Bartolomé Pascual Marroig, Canónigo, Rector del Seminario Conciliar de esta Diócesis, designado para Obispo Auxiliar de la de Menorca, cuyas virtudes y profunda sabiduría le han elevado a él, y en su día, a este Instituto han de privarle del directo valiosísimo concurso de ellas. Al testimonio de vuestra consideración y respeto al elegido,

El Director Gerente. — R. Ferragut.

El pergamino, que lleva la dedicatoria en letras minúsculas «Los refugiados en Mallorca a Pedro Ferrer Gilbert», es una admirable obra de arte debida al notable pintor Enrique Ochoa, quien ha trazado una estampa expresiva de la arribada de una carabela simbólica, a las costas mallorquinas y ha orlado el pergamino con un dibujo en oro exquisitamente trazado y altamente decorativo.

Esta tarde y esta noche, ejercicios de tiro combinado

Teniendo que practicarse esta tarde de tiro combinado de artillería y aviación sobre la bahía se advierte al público para que no se alarme al oír las explosiones, que se trata de un ejercicio táctico practicado por nuestras fuerzas.

También por la noche habrá ejercicios con el mismo objeto.

Conferencia del Sr. Torres Bestard

Mañana, domingo, a las seis de la tarde, en el salón de actos del «Centro Cultural Mallorquín» — Morey, 23-32 disertará el Gobernador civil, don Mateo Torres Bestard, acerca del tema «España pasada... España futura».

La Congregación de la Presentación y San Alonso invita a todas las personas amantes de la cultura a la autorizada palabra del distinguido conferenciante.

Un pergamino

Selecto grupo de refugiados en esta isla hizo ayer entrega a nuestro compañero en la prensa don Pedro Ferrer Gilbert de un artístico pergamino en agradecimiento a un interesante Crónica de «Retaguardia» publicada en «El Día» y titulada «Bienvenidos sean».

## Radiogramas de esta madrugada

(Servicio especial de «CORREO DE MALLORCA»)

Las hordas catalanas atacan en el frente de Huesca EL CONTRAATAQUE DE LOS NUESTROS FUE BRILLANTÍSIMO Y EFICAZ

San Sebastián. — En el día de ayer las hordas catalanas desencadenaron un duro y violento ataque sobre una de nuestras posiciones en el frente de Huesca, en la sierra de Alcubierre.

Para ello el enemigo concentró importantes contingentes de tropa y de artillería apoyados por la aviación.

Por ser escasísimo el número de defensores de la posición atacada, los marxistas lograron momentáneamente apoderarse de ella y perecieron aquellos heroicamente.

Mas al punto verificaron nuestras tropas de retaguardia un brillantísimo contraataque obligando a retroceder a los asaltantes y causándoles gran número de bajas.

El contraataque de nuestras fuerzas dió por resultado no simplemente la recuperación de la posición perdida de momento, sino también la ocupación de nuevas posiciones que en su huida abandonaron los rojos.

El ataque de ayer parece responder al designio del mando rojo de atacar con denuevo el frente aragonés con el fin de distraer fuerzas y obligar a descongestionar el frente vizcaíno.

Cobarde atentado de la aviación roja en Valladolid LAS VÍCTIMAS FUERON MUJERES Y NIÑOS

Valladolid. — Ha sido objeto esta capital de un cobarde atentado aéreo por parte de dos aviones rojos que se presentaron sobre esta ciudad volando muy bajos y con los colores de la enseña nacional, a la hora en que los paseos estaban más concurridos.

De pronto lanzaron seis bombas en lugares donde notaron los desalmados aviadores que había mayor aglomeración de gente especialmente.

Murió una víctima del cobarde atentado 40 personas, la mayor parte mujeres y niños, y resultaron heridas un centenar más.

Los aviones, una vez consumada la traición, remontaron el vuelo a extraordinaria altura.

Cómo profanan los rojos catalanes la Catedral de Seo de Urgel

Burgos. — Se tienen noticias de que ha sido profanada de una manera inaudita la catedral de Seo de Urgel, que ha quedado convertida en cuartel de las milicias rojo-catalanas.

Estos pasados días se reunieron en ella unos centenares de milicianos con una orquesta, y vestidos unos con ornamentos sacerdotales, procedieron a hacer una parodia del santo sacrificio de la misa, en medio de horribles blasfemias y riostadas.

El 14 de abril, dice el Gobierno rojo, será día laborable

Barcelona. — El gobierno rojo de Valencia acaba de publicar dos decretos, fechados ambos en Barcelona, uno de los cuales se refiere a la fiesta del 14 de abril, aniversario de la república.

Dícese en dicho decreto que el mejor modo de honrar la fiesta es el trabajo, así el 14 de abril será día laborable, y la conmemoración consistirá solamente en una gran manifestación de todos los partidos antifascistas que desfilarán ante el presidente de la república.

Contraste entre las dos zonas

Zaragoza. — El mundo entero, desde un plano completo de neutralidad, puede observar la gran diferencia entre la zona ocupada por los marxistas y la zona nacionalista. En la zona roja solo se oyen los lamentos y los gritos de los hombres condenados a muerte y se ven los actos criminales, robos y saqueos cometidos por los criminales secuaces de Moscú. En la zona nacionalista solo se ve el amanecer de la España que resurge. En la parte roja se ven solamente puños en alto crispados por el odio, y en la zona del General FRANCO se ven los brazos abiertos, como los de Jesucristo cuando murió en la Cruz; este es el contraste existente entre las dos zonas, contraste publicado en un periódico extranjero.

El «The Times» dedica un artículo a la tranquilidad reinante en la zona nacionalista

Londres. — El periódico «The Times» publica un artículo referente a la zona nacionalista. Cogemos de él el siguiente párrafo:

La vida española en la zona del Gobierno del General FRANCO está tan cerca de la normalidad como cualquier otra nación extranjera. Todos los servicios de orden público funcionan normalmente, las tiendas, cafés y cines están abiertos, los servicios ferroviarios funcionan con toda regularidad y por el mar también

del matrimonio, nuestro amigo don Ramón Servera Fábregues y su distinguida esposa doña Catalina Moyá Pou.

Con dicho motivo, por la mañana, en la iglesia de El Terreno y en la capilla de San Alonso Rodríguez se celebró una misa rezada a la que asistieron con sus familiares.

Después de la misa se cantó un Te Deum en acción de gracias. El matrimonio Servera Moyá recibió con este motivo muchas felicitaciones a las que unimos la nuestra.

el servicio de vapores se hace con normalidad. También el periódico inglés concede una gran importancia a la presencia en España del Secretario especial de Asuntos Comerciales de la Gran Bretaña.

Se querían apoderar de la Generalidad

Barcelona. — Ha tenido lugar en esta ciudad una imponente manifestación con intenciones de apoderarse de la Generalidad. Pero he aquí que, de pronto, comenzaron a evolucionar sobre los manifestantes dos aparatos de caza, que arrojaron multitud de proyectiles invitando a aquéllos a retirarse, pues, de lo contrario, serían ametrallados por los aviones.

La manifestación, atemorizada, se disolvió poco después.

Manifestaciones en Madrid contra el envío de niños a Rusia

Sevilla. — El periódico «Arriba España!» publica una información de Madrid, según la cual se procederá al traslado a Rusia de 4.000 niños de aquella capital.

Con este motivo se han producido en la capital de España vivas manifestaciones de mujeres protestando de que se les quiten sus hijos.

Miaja ha contestado a tales manifestaciones diciendo que castigará como facciosos a quienes se opongan a la determinación de la Junta de defensa, y ha repetido una vez más que los niños son del Estado y no de los padres.

Gravísimos disturbios en Barcelona

Barcelona. — Han ocurrido gravísimos disturbios entre milicianos de la FAI y marxistas. En las calles se llegaron a levantar barricadas y hubo violentas luchas.

Un banquete significativo

París. — El Embajador del gobierno rojo de Valencia en París ha dado un banquete en honor del gran Oriente de la Masonería. Martínez Barrio, llegado a la capital francesa con objeto de asistir a un Congreso antifascista y para pedir ayuda más eficaz al Gobierno del Frente Popular de Blum.

Al banquete han asistido, además, el Ministro de Estado francés, Delbos; el del Aire, Cot; Boncour, el presidente de la comisión belga que estuvo en la España roja, etc., todos ellos verdadera y auténtica representación de la hez bolchevique.

Para dar ánimos a los milicianos

Valencia. — El Gobierno de Valencia no sabe qué hacer para dar ánimos a sus milicianos.

A este efecto se ha propagado la noticia de que el gobierno marxista volverá a trasladar su sede a Madrid, en demostración de que no hay nada que temer de parte del ejército «fascioso».

También se dice que volverán a la capital de España las embajadas extranjeras que hay en Valencia.

Pero a propósito de tal noticia, algunos órganos periodísticos rojos dicen que no es oportuno ahora el traslado a Madrid del gobierno marxista, más adelante quizás sí. Por ahora lo que conviene es que el Gobierno de Valencia esté en posiciones seguras y cuanto más cercanas a la frontera mejor.

Dirigentes del partido del coronel La Rocque, encarcelados

París. — Han sido encarcelados varios dirigentes del partido del Sr. La Rocque. Se les acusa de rebelión, pero lo cierto es que se les detiene con el objeto de suprimir a este partido, que hace algún tiempo contaba con 700.000 afiliados y que actualmente asciende el número de ellos a 2.000.000.

Ayer noche se celebró un mitin, en el que se atacó duramente al Gobierno Blum, del cual se dijo que era un engaño que obedecía a las órdenes soviéticas. Al acto asistieron unas 20.000 personas.

Las solicitudes de ingreso en el Partido social francés, en estos últimos días, ascienden a 7.000.

FRONTON BALEAR

Hoy, sábado, 10 de Abril Tarde a las cuatro y media ECHAVARRIA — ECHAVE

contra ANACABE — CARMELO

IRIONDO II — ECHENIQUE

contra ORIO — TRECET

y QUINIELAS

Detalles por carteles y programas Domingo, partidas y quinielas.

DICCIONARIO ESPASA

Se compraría, al contado, si el precio conviniera. — Informes: Centro de Anuncios, Plaza Sta. Eulalia, 10.

INSIGNIAS MILITARES

Se bordan de todas clases en oro plata y algodón en Blanquerna, número, 12.

COMPRARIA

Una máquina de sumar, si puede ser de 10 teclas, a prueba ocho días, usada, indicando precio.

Dirigirse a D. Juan Tugores Caldes, Luna, 28 — LA PUEBLA

## Anoche se reunió la Comisión gestora municipal

Anoche se reunió la Comisión permanente bajo la presidencia del Alcalde señor Zaforteza, y con asistencia de los Gestores señores Alabern, Salleras, Cíerol, Rotger, Sastre, Roca, Fiel, Bonet y Coll.

Se aprobaron el acta de la sesión anterior y varias cuentas.

También quedó aprobado el extracto de acuerdos tomados en las sesiones celebradas el pasado mes.

Se acordó conceder permiso para diversas obras particulares, lo mismo que suministrar bordillo a varios propietarios.

Un certificado a buena cuenta de unas obras ejecutadas en el grupo escolar Jaime I fué también aprobado.

Se dió cuenta de unas gestiones hechas por la Comisión de Ensanche, gracias a las cuales la Compañía de Gas y Electricidad cede al Ayuntamiento unos 400 metros cuadrados de terreno, que serán urbanizados en breve. Dichos terrenos están entre la llamada Puerta del Campo y el camino de Levante.

Se autorizó el traspaso de varias sepulturas y la colocación de diversos panteones.

Se acordó anular el permiso para

un traslado de una Ferrería.

Se dió cuenta de que por la Delegación de Hacienda han sido aprobados los presupuestos municipales.

Luego se dió lectura a una moción del señor Alcalde redactada en los siguientes términos:

«Mateo Zaforteza Musoles, Abogado, Jurídico Militar, Alcalde de esta ciudad, a la Corporación Municipal, tiene el honor de exponer:

La Cámara de Comercio, Industria y Navegación me ha presentado copia del escrito dirigido a la Superioridad en el que solicita la concesión de la Zona franca en el Puerto de Palma e interesa sea apoyada la petición.

Como quiera que el exponente opina que lo solicitado sería altamente beneficioso para los intereses de la isla, es por lo que se honra al dar cuenta a esta Corporación de tal petición por si tiene a bien acordar la adhesión y apoyo a la misma. Palma, 9 de Abril de 1937. — Mateo Zaforteza».

Dicha moción fué aprobada por unanimidad.

Y, no habiendo más asuntos de qué tratar, se levantó la sesión.

gallinas, 273 pavos, 4.004 gallos y 148 pavas.

Cruz Roja Española ASAMBLEA PROVINCIAL DE BALEARES

Damas Enfermeras Auxiliares de la Cruz Roja

El próximo día 15 de los corrientes tendrán lugar D. m., en el edificio Instituto Provincial de Higiene de Baleares, (calle Cecilio Metelo), los exámenes para Dama Enfermera Voluntaria de la Cruz Roja.

Lo que se hace público para conocimiento de las interesadas.

Consejos de guerra

Ayer se celebró el Consejo de guerra ordinario de cuerpo para ver y fallar la causa instruida contra el soldado Juan Lladó Nicolau, acusado del delito de desertión frente al enemigo.

En el apuntamiento se acusa al encartado de haber dejado de presentarse en filas, al ser llamado para su incorporación en Artillería, dentro del plazo señalado.

El Fiscal en su informe sostuvo que estando los hechos probados, correspondía imponer al procesado la pena de reclusión perpetua.

El defensor, alférez de Ingenieros José Serra hizo constar que según el informe médico su defendido es inútil temporal para el servicio, por lo cual le sorprendía la petición fiscal.

Solicitó la absolución El Consejo, terminada la vista, se reunió para dictar sentencia.

Por la tarde en la Escuela de Artes y Oficios se celebró el Consejo de Guerra ordinario contra el paisano Jorge Moner Alemany, acusado del delito de tenencia ilícita de explosivos.

De la lectura del apuntamiento se desprende que el día 1 de agosto al efectuar un registro en la casa donde éste vivía accidentalmente con una tía suya y una hija de éste, se encontraron en el fondo de un pequeño bañi ocho cartuchos de dinamita, varios fulminantes y un rollo de mecha, explosivos hallados que eran propiedad de Francisca Pujol Alemany, hija de la dueña de la casa y prima del encartado, lo que declaró Francisca, diciendo que eran útiles que empleaba su marido, ya difunto, para pescar.

El Fiscal en su informe, dijo que vistas las declaraciones que figuraban en el sumario, todas ellas favorables al procesado y por falta de pruebas concretas y concluyentes, solicitaba la libre absolución del procesado.

El defensor, Teniente de Ingenieros don Antonio Martí, dijo que después de la petición del Fiscal, era inútil argumentar en defensa de la inculpabilidad de su patrocinado.

El Tribunal quedó reunido para dictar sentencia.

y en la Comandancia Territorial de Flechas (Avda. Conde Sallent, 57), en donde ha quedado abierta la matrícula gratuita para los que deseen estudiar y practicar el arte naval en esta Academia de Flechas Navales. ¡Arriba España!

Bodas de plata sacerdotales

El M. Rdo. P. Miguel Vidal, Prior del Convento de PP. Franciscanos

El Discretorio de la Hermandad de Terciarios de San Francisco y la Junta Directiva de la Juventud Seráfica han organizado sencillamente un homenaje de amor y respeto a su celoso Director con motivo de cumplirse el vigésimo quinto aniversario de su Ordenación sacerdotal; y se complacen en invitar a los miembros de ambas Asociaciones y sus familias a la solemne Misa de Comunión que el M. R. P. Miguel Vidal celebrará en la iglesia de San Francisco el próximo domingo, día 11, a las ocho de la mañana, y al acto literario musical que tendrá lugar por la tarde, a las cinco y media en el salón de actos de la Juventud Seráfica.

El acto literario-musical se desarrollará conforme al siguiente programa:

Primero. — Saludo al Homenajeado.

Segundo. — «El Mestre d'Escola». Nueva pieza lírico-cómica en tres actos y en versos, original del R. P. Miguel Caldentey y música del R. P. Antonio Riera, franciscanos, puesta en escena por los niños del Colegio de La Porciúncula.

Tercero. — El drama en un acto y en verso «El Perdón», por miembros de la cátedra declamatoria de la Juventud Seráfica.

Cuarto. — Estreno por los mencionados niños, del impromptu lírico-cómico en un acto y en verso «El Fusteret de la Parròquia», original de los citados P. Franciscanos, y última producción de la «Galería teatral» de «El Heraldo de Cristo».

Para invitaciones: En el local social de la Juventud Seráfica: Ramón Lull, 3. — Palma.

Estadística del Matadero

Durante el mes de Marzo

He aquí el total de reses sacrificadas en el Matadero Municipal durante el pasado mes de Marzo:

Ganado vacuno. — 78 vacas, 16.034 kilos; 116 bueyes, 28.951 kg.; 228 terneros, 42.039 kg.; 55 ternillos, 5.196 kg. Total: 477 cabezas, 92.220 kilos.

Ganado lanar y cabrío. — 261 ovejas, 4.098 kilos; 8 moruecos, 161 id.; 7.140 corderos, 62.708 id.; 31 cabras, 492 id.; 3 m. cabrío, 63 id. Total: 7.433 cabezas, 67.522 kilos.

Ganado de cerda. — 371 cerdos, 24.956 kilos; 257 lechonas, 5.873 id. Total: 646 cabezas, 30.829 kilos.

Gallináceas y similares. — 5.066



ULTIMAS NOTICIAS

(Servicio especial de «Correo de Mallorca»)

Notas del día

Eso es «ir por lana...»

El «éxito» de la ofensiva anunciada por Miaja. — Los «objetivos» de la aviación roja. — Otras dos muestras de la «armonía» que reina en Barcelona

Gran jornada la de ayer para nuestras victoriosas fuerzas. Así la calificó, en su charla, el general Queipo de Llano, y vino a confirmar la justicia del calificativo el parte oficial, esta vez un poco más largo que de costumbre. El Alto Mando nacional parece haber decidido que la calma imperara en los frentes durante el día de ayer, haciendo un alto en el avance sobre Bilbao para conceder a las heroicas tropas que lo efectúan un descanso, de sobre modo tras las gestas magnificas realizadas últimamente. Pero, por lo visto, los rojos no estuvieron del todo conformes con lo de la calma y en vista de que los «fasciosos» no atacaban, quisieron, para turbarla, hacerlo ellos... y a la vista están los resultados que lograron.

Por la tarde, oímos una emisora roja que transmitía unas declaraciones de Miaja en las que éste decía a los periodistas que «se había iniciado la ofensiva en todos los frentes». Ignoramos si lo manifestado por el «general del pijama de obra» es o no cierto; caso de que lo fuere, no creemos pueda estar muy orgulloso de los resultados de tal ofensiva, que fue anunciada a bombo y platillo, y que muere apenas nacida. Los rojos, y especialmente sus mandos, creyeron acaso que atacando y haciendo por diversos lugares y haciendo con grandes masas de hombres y material, lograrían efectos superiores a los alcanzados en los meses que llevamos de campaña; pero ha sido lo contrario; con tal aumento, lo único que han conseguido es acrecentar las proporciones de los descalabros, al no esperar como de costumbre — que los soldados de España les atacaran en sus madrigueras; han sido esta vez los propios jefes comunistas los que, al lanzar a sus hombres sobre nuestras posiciones, les han dado materialmente el pasaporte para el matadero. Lo dicen, más elocuentemente de lo que pueda hacerlo nadie, las cifras que expresan el número de bajas enemigas, verdaderamente fabulosas en el frente centro, precisamente donde los atacantes habían preparado mejor su premeditada acción y donde ésta más importancia revestía.

La jornada de ayer — de lucha en muchos de los frentes — hubiera podido ser decisiva: si acaso lo fue, recalquemos que en todas partes se resolvió favorablemente para las armas nacionales, victoriosas una vez

más de las vendidas a la anti-España.

Lo que debía haber sido una gran victoria de los rojos, ha constituido uno de sus más grandes y penosos fracasos. «Fueron por lana...»

Bombardear una población civil indefensa es una acción completamente canalesca. Bombardear un hospital de una población civil indefensa, es cosa mil veces canalesca. Esto último fue lo que hicieron ayer los «valientes» aviadores marxistas. Contra toda ley militar y civil, contra los más elementales principios de humanidad, hicieron blanco de sus iras — despecho e impotencia, al cabo y al fin — a los hospitales de tres de nuestras tranquilas ciudades, cuyos moradores sintieron la metralla roja sobre sus carnes, tal vez no sanadas aun de las gloriosas heridas recogidas en el campo de batalla, dando el pecho a un enemigo indigno de enfrentarse con corazones nobles y españoles.

Ya sabemos cuales son los objetivos de las «alas rojas»: Cuando las defensas de una ciudad obligan a volar a gran altura, lanzan bombas «a discreción» sobre la población civil; cuando se pueden precisar los blancos, éstos son... ¡los hospitales! ¿Hasta cuando va a continuar la farsa de calificar de «civilizados» a quienes tales cosas hacen y de «gobernantes» a quienes las dirigen y ordenan? \* \* \*

Dos pequeñas «muestras» que ponen de relieve cual es la «armonía» que continúa imperando entre los marxistas catalanes:

Primera. — En Barcelona, se celebró un mitin, en el que pronunció extenso discurso el «camarada» Tarradellas, quien al referirse al pleito latente en Cataluña, dijo, textualmente: «Gobernaremos con la CNT, sin la CNT y contra la CNT».

Segunda. — Por el micrófono de radio «CNT-FAI», después de dedicarse algunos pipros a Companys — inepto, chulo y otros de la misma ralea — se convocó a los simpatizantes para que acudieran, por la noche, a un mitin en cierto teatro barcelonés, aconsejándoles lo siguiente: «Id bien acompañados, a ser posible, de los cargadores».

¿No dijo alguien que «la unión hace la fuerza»? Si eso es verdad... ¡qué conglomerado más granítico deben formar los rojos catalanes! Hoy, 10 de abril.

En el frente de Vizcaya

Misa en el Santuario de Urquiola, ocupado por los Requetés de Navarra. — Estamos a 10 kms. de Durango. — Las líneas de trincheras ocupadas. — «Vosotros lucháis por Euzkadi, pero Euzkadi no se acuerda de vosotros». — La situación es horrible en la zona roja

Vitoria. — Las segunda y tercera Compañías del Tercio de Requetés de Navarra fueron las que ocuparon, sin encontrar resistencia por parte de los separatistas, el Santuario de Urquiola, en el que se celebró inmediatamente el sacrificio de la Santa Misa, y las casas que están situadas alrededor del Santuario. Al anochecer, nuestras tropas que habían continuado el avance pernoctaron ya a un kilómetro de aquel lugar ocupado por la mañana y, a pesar de que el enemigo no ofrecía resistencia, ni se mostraba; nuestras tropas descansaron. Solo un tanque ruso hostilizó, con su cañón, a nuestros valientes soldados, pero respondió inmediatamente nuestros cañones antitanques, que obligaron al tanque a dar marcha atrás, volviendo grupas y marchando a sus posiciones. Estamos, después de la ocupación de las citadas posiciones, a 10 kilómetros de Durango, y, por senderos, se podría llegar allí en una hora.

La ocupación de Durango sería, quizás, cosa de horas, cuando se quiera, pues actualmente esta ciudad se encuentra completamente desierta; hasta los milicianos marxistas han abandonado completamente dicha población. El enemigo se ha alejado de estos sectores, marchándose a Bilbao, pues saben que Durango está ya en nuestro poder nominalmente y piensa sólo oponer resistencia en la capital vizcaína.

Nuestras tropas, después de la ocupación de las citadas posiciones, se dedican al descanso. Tal ha sido la normalidad y la ausencia completa de los marxistas, que nuestros valientes muchachos se han bañado en el río, entre la algaraza de algunos compañeros que, con una guitarra, tocan y cantan clásicas canciones; todos están contentos, pues saben que el camino hasta Durango está abierto para ellos. A nuestro lado distinguimos el gigantesco pico de Amboto, que ofrece un golpe de vista magnífico, y en lo alto de esta montaña se divisa, flameando al viento, la gloriosa bandera roja y gualda. A la izquierda, otro monte que está dominado por nuestros soldados y por nuestra aviación, la que realiza incursiones sobre las estribaciones de aquél, sin dejar un solo palmo sin metralla y haciendo todos los marxistas que se encuentran en la montaña. Ahora ya no queda ninguno.

Cerca de Urquiola, y de un monte a otro, se divisan numerosas líneas de formidables trincheras

construidas por el enemigo. De estas trincheras parten otros ramales secundarios, que se dirigen hacia Durango; pero estas trincheras están ya todas en nuestro poder. Las entradas de estas trincheras se encuentran tapadas por una puerta construida a propósito, de varios pies de anchura. Contemplando todas estas obras de fortificación, no podemos más que admirarnos de los prodigios de valor hechos por nuestros soldados y milicianos al conquistar a la bayoneta estos reductos marxistas.

Después de haberse recogido las armas de estas trincheras, las visitamos; muchas de ellas están aún llenas de banderas rojas, cartas, documentos, etc. En una de las trincheras encontramos una fotografía de una mujer joven, con dos niños pequeños; detrás de la fotografía vemos la siguiente nota: «Esposo mío: Vosotros lucháis por Euzkadi, pero Euzkadi no se acuerda de vosotros». Frase verdadera, pues, mientras los milicianos se están matando en los frentes, vuestros jefes ni se acuerdan de vosotros.

Hemos visto a varios de nuestros soldados que conducían a un hombre prisionero; estaba comiendo un trozo de pan que le habían dado nuestras tropas. Ha estado cuatro días escondido; era de Castro Urdiales y se dedicaba a vender leche entre los milicianos que se encontraban en el frente.

Le hemos hecho algunas preguntas; nos ha declarado lo siguiente: «Hemos tenido muchísimas bajas. Todos los batallones que, desde los primeros días, estaban en las posiciones avanzadas, están completamente deshechos, habiendo tenido que ir a buscar numerosos milicianos de Bilbao y Sestao. La aviación y la artillería nacional han hecho muchos estragos, y han matado a numerosos milicianos».

Las bajas sufridas por los milicianos rojos han sido numerosas, y de gran calidad, pues entre los cadáveres se han encontrado el de un teniente-coronel, de dos comandantes y de un capitán.

La situación es horrible en la zona roja de este frente. Los milicianos de la C. N. T. no quieren luchar y abandonan las trincheras y reductos, declarando que no quieren servir para carne de cañón; se dirigen a la capital; con este motivo fueron fusilados ayer 25 milicianos afiliados al partido extremista. La C. N. T. tacha a Aguirre de fascista».

Atentado en Valencia contra el Ministro de Estado rojo

Explotó una bomba en su domicilio. — Detención de elementos de la C. N. T. y F. A. I. LA INTERVENCIÓN DEL EMBAJADOR RUSO HACE SOLTAR A ESTOS ELEMENTOS

Valencia. — Ante la casa del Ministro de Estado rojo, Sr. Alvarez del Vayo, ha estallado un artefacto de regular potencia.

Examinado después por la policía, se ha visto que estaba en combinación con un mecanismo de relojería, sin duda para que el artefacto estallara en el preciso momento en que pasara el Ministro rojo; pero sucedió que la salida de éste de su casa se adelantó unos diez minutos, y así no sufrió las consecuencias.

Con motivo de tal explosión, la policía detuvo, después de algunas pesquisas, a una serie de elementos de la CNT y de la FAI. Mas sucedió luego que, enterado de ello el Ministro de Justicia, García Oliver, acudió

inmediatamente al domicilio de Largo Caballero, demandando la libertad de los detenidos.

Largo Caballero contestó a García Oliver que este asunto no era de su incumbencia, sino de Angelito Galarza, el cual fué seguidamente llamado por teléfono.

La entrevista entre García Oliver y Galarza ante Largo Caballero se desarrolló en términos muy violentos, no pareciendo que Galarza quisiera transigir con lo que le pedía García Oliver.

Habiendo coincidido entonces en el domicilio de Largo el Embajador de Rusia, que es el que manda, gracias a su intervención, Angelito ordenó la libertad de los detenidos.

De la ofensiva en Vizcaya

El día de ayer fué de aparente tranquilidad

ACTUO LA ARTILLERIA Y SE FORTIFICARON LAS POSICIONES CONQUISTADAS

Vitoria. — En el día de ayer no se ha registrado en el sector de Vizcaya gran actividad bélica.

Esto no obstante la artillería nacional que domina todas las alturas más allá de Ochandiano ha continuado sus bombardeos sobre las concentraciones enemigas en las cuales ha causado daños irreparables.

Las posiciones conquistadas ayer en el macizo de Urquiola fueron reforzadas y fuertemente fortificadas en previsión de cualquier eventualidad, si bien queda descartado todo intento de ataque rojo a causa de nuestras ventajas en el terreno.

Los extranjeros salen de Bilbao

Bayona. — Ante los peligros de la navegación en el Cantábrico, ya que la escuadra nacional domina completamente dicho mar, la evacuación de Bilbao, en particular de extranjeros, lo realizan buques de guerra franceses e ingleses.

Un cazaterpedo inglés ha conducido a este puerto un gran contingente de fugitivos procedentes de Bermeo.

Reorganización de las columnas rojo-separatistas

PARA ANIMAR A LOS ROJOS

Bilbao. — Se está procediendo a la reorganización de las columnas rojo-separatistas para oponerse al impetuoso y fuerte avance de las tropas del General Mola, con elementos y milicianos procedentes de Santander y de Asturias.

Para animar a los nuevos batallones se les dice que todavía el macizo de Urquiola está en poder suyo y que con un regular empuje se logrará echar del país vasco a los invasores «rebeldes».

«Le Jour» dice que la ofensiva nacionalista es muy dura

Y QUE LOS MARXISTAS ESTAN COMPLETAMENTE DESMORALIZADOS

Leemos en el periódico «Le Jour» la siguiente nota:

La ofensiva llevada a cabo por los nacionales en el frente del Norte ha sido la más dura que se ha llevado a cabo en este frente desde la toma de San Sebastián. Las fuerzas que operan en este frente, compuestas por requetés y falangistas, han logrado escalar montes como los de Garingo y Amboto, alturas que parecían inexpugnables, haciendo alarde de un valor y destrezas extraordinarios y colocándose últimamente a 27 kilómetros de Bilbao.

El ataque de los rojos en la Ciudad Universitaria

Se les rechazó, causándoles unos 3.000 muertos. — El ataque fué duro y el castigo formidable.

ESTA DERROTA HA PRODUCIDO UNA TOTAL DESMORALIZACION EN LAS FILAS BOLCHEVIQUES

Roma. — Se tienen noticias de que en la mañana de ayer se desencadenó en el sector de la Ciudad Universitaria y de la Casa de Campo, un violentísimo ataque de los batallones internacionales contra las posiciones de los nacionales.

El ataque comenzó a las 5 de la mañana y había sido preparado cuidadosamente durante toda la noche. El enemigo puso en juego los elementos de combate más modernos, numerosos carros de asalto rusos y muchos aeroplanos.

Se estima que el designio de los rojos era romper el cerco de la capital de España en un lugar que creían poco fortificado por los nacionales.

Detalles recogidos más tarde de esta ofensiva llevada a cabo en el día de ayer por los marxistas sobre las líneas nacionales en el frente de la Ciudad Universitaria, aseguran que la jornada fué de las más decisivas, comparable a los más duros combates de la gran guerra.

El enemigo atacó con numerosos carros de asalto protegidos y apoyados por la aviación que lanzaba enorme cantidad de bombas sobre las trincheras nacionalistas. Esto no obstante, las tropas nacionales dejaron avanzar a los carros de

Las tropas marxistas se encuentran completamente desmoralizadas porque, además de causarse los nacionales grandes cantidades de bajas, muertos y heridos, pueden oponer poca resistencia; y van perdiendo cañones y ametralladoras, mientras en Bilbao están gastando los últimos cartuchos y movilizándolo todos sus elementos y efectivos.

Los asturianos se niegan a ayudar a los vascos

Bilbao. — Reina verdadera discusión entre los dirigentes vizcaínos y asturianos a propósito de demandar aquellos la ayuda de estos para hacer frente a la ofensiva de las tropas del general Franco.

Los asturianos se niegan rotundamente a toda ayuda, pues a su vez temen una ofensiva del general Aranda en su frente de Oviedo, y alegan que así hay peligro de perder Asturias y Vizcaya a la vez.

Nota del Presidente vasco DE LA RESISTENCIA DE LOS MILICIANOS DEPENDE LA SUERTE DE BILBAO

Bilbao. — La emisora roja de esta población ha declarado, en una nota enviada por el Presidente de la República de Vizcaya, que todos los milicianos estén en las trincheras de los frentes de combate y que no abandonen éstos, pues de la resistencia ofrecida por estos milicianos depende la suerte de Bilbao.

Las hordas marxistas han sufrido uno de sus mayores quebrantos

París. — Informes llegados de los diversos frentes de Vizcaya dan cuenta de que las hordas marxistas han sufrido estos últimos días uno de los mayores quebrantos recibidos desde que comenzó la ofensiva, en el combate que dió posesión a nuestras invictas tropas, mandados por el general Mola, del puerto de Urquiola, por donde pasa la carretera de Ochandiano a Durango.

Las pérdidas de los marxistas y separatistas vascos han sido enormes, tanto en material de guerra como en personal, y las posiciones ocupadas por los nacionales son de una importancia estratégica excepcional ya que desde ellas se domina perfectamente el pueblo de Durango.

Un corresponsal francés dice que con la conquista de Urquiola que he puesto en nuestro poder los macizos más elevados de aquel sector, puede decirse que Durango está virtualmente en nuestro dominio.

En efecto Durango se encuentra sólo a ocho kilómetros de las posiciones conquistadas.

A partir de este momento las operaciones se van a desarrollar en terreno descendente lo que pone a nuestro ejército en situación ventajosísima.

Un corresponsal francés dice que con la conquista de Urquiola que he puesto en nuestro poder los macizos más elevados de aquel sector, puede decirse que Durango está virtualmente en nuestro dominio.

En efecto Durango se encuentra sólo a ocho kilómetros de las posiciones conquistadas.

A partir de este momento las operaciones se van a desarrollar en terreno descendente lo que pone a nuestro ejército en situación ventajosísima.

Un corresponsal francés dice que con la conquista de Urquiola que he puesto en nuestro poder los macizos más elevados de aquel sector, puede decirse que Durango está virtualmente en nuestro dominio.

En efecto Durango se encuentra sólo a ocho kilómetros de las posiciones conquistadas.

A partir de este momento las operaciones se van a desarrollar en terreno descendente lo que pone a nuestro ejército en situación ventajosísima.

Un corresponsal francés dice que con la conquista de Urquiola que he puesto en nuestro poder los macizos más elevados de aquel sector, puede decirse que Durango está virtualmente en nuestro dominio.

En efecto Durango se encuentra sólo a ocho kilómetros de las posiciones conquistadas.

A partir de este momento las operaciones se van a desarrollar en terreno descendente lo que pone a nuestro ejército en situación ventajosísima.

Un corresponsal francés dice que con la conquista de Urquiola que he puesto en nuestro poder los macizos más elevados de aquel sector, puede decirse que Durango está virtualmente en nuestro dominio.

La jornada de ayer

Ataques rojos, rechazados: principalmente el de Madrid, costó a los rojos miles de bajas. — El heroísmo de los falangistas y de las tropas. — La ayuda de Francia y Rusia al enemigo.

Gran actividad en todos los frentes. En el de Vizcaya, caso raro, no se ha registrado novedad de importancia alguna; solamente nuestras fuerzas se han dedicado a la consolidación y fortificación de las posiciones conquistadas. Con la conquista, por nuestra parte, de la elevada Peña de Urquiola en el día anterior, se domina completamente la población de Durango, población que se encuentra ya totalmente evacuada, civil y militarmente, por los separatistas vascos.

Los marxistas, como obediendo a una consigna, se han lanzado a un ataque general en todos los frentes, ataque que en todas partes ha sido rechazado enérgicamente y sufriendo el enemigo un número enorme de bajas.

En el frente de Aragón, sector de Jaca, los marxistas, después de una fuerte preparación de la artillería, inició un durísimo ataque a nuestras posiciones, matando a los 60 falangistas que defendían una de ellas y ocupándola, pero nuestras tropas, en victorioso contraataque, la volvieron a reconquistar, causando grandes pérdidas a los rojos. El heroísmo de los falangistas fué extraordinario; prefirieron sucumbir todos, antes que retirarse.

También en el frente de Asturias los rojos atacaron duramente, pero fueron igualmente rechazados, con enormes bajas, y siendo destruidos varios batallones enemigos; nuestras tropas contraatacaron victoriosamente, ocupando algunas posiciones rojas de gran importancia.

En Madrid, los marxistas trataron de romper el cerco que nuestros soldados tienen puesto a la capital, iniciando una serie de duros ataques, que fueron debidamente rechazados. En este frente, fué donde los rojos atacaron con más dureza, pues efectuaron el ataque ayudados por numerosos tanques y por la aviación y artillería, que bombardeaban con regularidad nuestras posiciones. El boletín del Cuartel general del Generalísimo, que insertamos en otro lugar de este número, especifica bien lo ocurrido ayer en el frente madrileño, donde se puso nuevamente de manifiesto el heroísmo de nuestras tropas, que están dotadas de un gran espíritu.

En los frentes del Sur, también han sido rechazados varios ataques enemigos a nuestras posiciones cercanas a Motril y Córdoba.

La cantidad enorme de material bélico empleado por los rojos demuestra, de manera clara y terminante, la ayuda que los rojos reciben de algunas naciones sometidas al yugo del comunismo internacional. A Madrid, no hace mucho tiempo llegaron un general francés y 5 oficiales de la misma nacionalidad, que formaban el E. M.; llegaron para iniciar una fuerte ofensiva contra nuestras posiciones, ofensiva que se inició ayer y que seguramente terminó ayer mismo, pues los marxistas sufrieron un grave quebranto. Francia y Rusia son los culpables de las muertes habidas en el día de ayer, que pasan de 2.800 en el frente de Madrid. Estas naciones cargarán con

la responsabilidad de estas víctimas, pues son enviadas por ellas a luchar en la España roja. A pesar de esta ayuda recibida de las dos naciones rojas, los marxistas han fracasado en sus ataques a todos los frentes. Creemos que estos ataques no se volverán a repetir durante mucho tiempo, pues el gran número de bajas sufridas no podrá ser repono con facilidad, a pesar de la ayuda que prestan Francia y Rusia.

El Gobierno del Frente popular francés no cumple con ninguna de las leyes del Sub-comité de no intervención. Vamos a dar algunas pruebas de este incumplimiento, escritas por un periodista italiano al periódico inglés «Daily Mail» y que se transmitían esta madrugada por radio:

«En el ejército rojo español se encuentran gran cantidad de oficiales y jefes franceses encargados de organizar el ejército marxista. En un pueblo de la nación francesa, se encuentra una escuela de pilotos. Estos pilotos tiene que ser para la España roja y son enseñados con aparatos Pottez, aparatos que son los que el Gobierno francés envía a la España roja. El E. M. de la artillería y aviación roja española se encuentra en París. El Ministro rojo del frente Popular francés de aviación tiene hechos varios contratos de venta de aeroplanos a los rojos españoles. El primer contrato está hecho a base del envío de 25 aviones marca Pottez, de bombardeo, llevando todos ellos cañones de pequeño calibre y ametralladoras. El segundo contrato es de cinco aparatos más, también de la misma marca. También han sido enviados a España últimamente 25.000 fusiles, con más de cinco millones de cartuchos. Una fábrica de armas francesa tiene hecho un contrato con el Gobierno rojo de Valencia mediante el cual tiene que entregar a los representantes del citado Gobierno 150.000 fusiles. En el tren de medianoche que sale de Toulouse van diariamente a España varios vagones conteniendo ametralladoras desmontadas. Ultimamente, ha salido para España un tren especial llevando muchos vagones cargados con carros de asalto de procedencia soviética. En muchos puertos del Mediterráneo, se encuentran actualmente gran cantidad de buques con cargamentos de armas, que también van destinados a los puertos rojos españoles. Igualmente pasan continuamente la frontera franco española los numerosos milicianos enrolados por los agentes reclutadores y que van a luchar en las filas rojas. La mayoría de estos milicianos son de nacionalidad rusa y francesa. Ahora en los diversos consulados del Gobierno rojo en Francia existe gran cantidad de pasaportes falsos, todos ellos con nacionalidad española, que son entregados a los milicianos que tienen que ir a luchar en las filas rojas».

Esta es la neutralidad observada por el Gobierno del Frente Popular francés que aun tiene la desvergüenza de tener un representante en el Subcomité de no intervención.

Radio Requeté de Guipúzcoa transmite esta mañana

Angustiosas llamadas de Radio Vizcaya

Bilbao. — La Radio Vizcaya hacía ayer angustiosas llamadas, que demostraban la grave situación en que esta capital se encuentra a consecuencia de los últimos avances de los nacionales.

En uno de esos llamamientos tan desesperados, decía al Gobierno de Valencia que, en el caso de que éste no acudiera en su auxilio, se vería obligado a huir, si posiblemente, pues no contaba con los medios suficientes para detener el vertiginoso avance de los nacionales.

Añadía que era necesario que se efectuara un ataque general en todos los frentes con el objeto de mirar si se descomponía el frente de Vizcaya.

Evacuación de pueblos del cinturón de Bilbao

Bilbao. — La misma Radio Vizcaya ha dado la noticia de que se habían dado órdenes para que fueran evacuados algunos pueblos situados en el cinturón de Bilbao.

La evacuación ya ha comenzado, aunque creemos no tendrá el éxito que desean, puesto que son muchos los que en Bilbao desean la rendición.

Manifestaciones del Ministro francés Delbos SOBRE LA NEUTRALIDAD FRANCESA

En el periódico francés «Le Jour» leemos que, en una entrevista que celebró con el ministro de Negocios Extranjeros, Sr. Juan Delbos, éste ha declarado que procurará, por todos los medios, que la cuestión de la neutralidad por parte de Francia sea un hecho Francia — ha dicho — empujó su palabra y es necesario cumplirla; para ello precisa cesen los apoyos por parte del Frente popular francés al español.

LO QUE CONTESTA «LE JOUR» AL MINISTRO

«Es necesario que el ministro de Negocios extranjeros — contesta a éste «Le Jour» — haga una visita, principalmente a Tolón y a los ae-

ropuertos de la «Air France», y los verá convertidos en arsenales de los rojos, como también sus almacenes.

Verá también como, hasta llegan a aeródromos franceses, son conducidos los aparatos extranjeros que han de entrar en España. Naturalmente, estos aparatos son conducidos por aviadores extranjeros. Al llegar a Francia, son estos aparatos pilotados por los mismos aviadores o por otros y, en vuelo penetrar dentro del territorio español. Los aviadores que conducen a los aparatos desde sus respectivas naciones a los aeródromos franceses cobran 1.000 francos y los que los conducen desde Francia a España 1.800 francos.

Existen, además, escuelas de aviación para los rojos en Francia, cuyos alumnos se hospedan en los mejores hoteles.

En un bar de la calle de Gambeta, un elemento de la CNT, atendiendo por G., es el que tiene una de las oficinas de recluta y asuntos de los rojos.

Además de entrar aviones un gran cantidad por la frontera francesa, entran también gran cantidad de camiones completos, destinado todo este material, como es de suponer, a los rojos españoles.

Pierre Cott es el que tiene la escuela de aviación para los rojos españoles; cuenta aproximadamente con unos 200 alumnos, que están distribuidos en los distintos aeródromos. Esto es lo que hace Francia y que constituye una violación del tratado de no intervención y un crimen de «lesa Patria».

El coronel La Roque, condenado

París. — El coronel La Roque y algunos de los componentes de su partido que fueron detenidos días atrás, han sido condenados a una pena correccional, imputándoseles el delito de haber pretendido fundar asociaciones de antemano disueltas.

Bombardeo Bilbao. — El crucero de la Escuadra nacional «Almirante Cervera» ha bombardeado eficazmente las carreteras que circundan Bilbao.